
ИНСТИТУТ КОНЕВОДСТВА НА НАЦИОНАЛЬНОМ ФОРУМЕ: 

ВКЛАД В РАЗВИТИЕ КОННОЙ ИНДУСТРИИ 

 

С 15 по 18 мая на территории конноспортивного комплекса «Битца» в Москве, в 

рамках масштабной международной выставки «Эквирос», прошел Национальный форум 

развития конной индустрии. Мероприятие было насыщено разнообразными форматами 

работы, призванными стимулировать развитие и совершенствование всех аспектов конной 

отрасли, от спортивного коннозаводства до ветеринарной практики. 

15 мая деловую программу форума открыли обсуждение «Спортивная лошадь – 

проблемы в современных реалиях», организованное Федерацией конного спорта России 

(ФКСР) и круглый стол по вопросам изменений в законодательстве в области ветеринарии 

лошадей. 

Дискуссия была посвящена актуальным вызовам и трудностям, с которыми 

сталкивается современное спортивное коннозаводство: от обеспечения высокого уровня 

содержания лошадей до вопросов конной ветеринарии. 

Это была отличная возможность для профессионального общения и обмена знаниями, 

крайне важная для сохранения здоровья и долголетия лошадей. 

 Вклад в научную составляющую этого события внѐс ФГБНУ «ВНИИ коневодства» 

(ВНИИК). Старший научный сотрудник лаборатории генетики ВНИИК, Татьяна Валерьевна 

Андриянец, представила доклад «О единообразии идентификации лошадей». Доклад касался 

важных вопросов идентификации лошадей с целью предотвращения мошенничества, 

упрощения процедуры регистрации и учѐта животных, а также для более эффективной 

работы с базами данных о лошадях. 

18 мая состоялась научно-практическая конференция «Современное состояние и 

перспективы развития спортивного коннозаводства России».  

Конференция открылась приветственными словами руководителя общественного 

объединения «Союз спортивного коннозаводства» Елены Михайловны Богдановой и 

директора ФГБНУ «ВНИИ коневодства», кандидата сельскохозяйственных наук Александра 

Михайловича Зайцева. Их выступления были посвящены общему обзору ситуации в 

российском спортивном коннозаводстве, перспективам его развития, а также основным 

задачам и целям на ближайшие годы. 

После приветствий началась презентация докладов учѐных и практиков. ВНИИК был 

широко представлен: старший научный сотрудник отдела селекции, главный регистратор 

ГПК терской, тракененской и ганноверской пород лошадей, кандидат сельскохозяйственных 

наук Анна Витальевна Дорофеева, рассказала о тракененской породе лошадей, подробно 

описав ее современное состояние. Доклад Анны Витальевны содержал ценную информацию 

для селекционеров, заводчиков и людей, заинтересованных в разведении лошадей этой 

породы. 

Научный сотрудник отдела селекции ВНИИК, кандидат сельскохозяйственных наук 

Наталья Владимировна Дубровина, представила доклад «Эффективность использования 

племенных кобыл спортивных пород по итогам выжеребки 2024 года». Анализ данных 

позволил выявить сильные и слабые стороны случной кампании 2023-2024 гг. и 

сформировать практические рекомендации для сохранения и совершенствования спортивных 

пород лошадей. 

В этот же день состоялся семинар «Взаимодействие с Федеральной государственной 

информационной аналитической системой племенных ресурсов», организованный 

Всероссийским научно-исследовательским институтом коневодства.  

Центральным событием семинара стал совместный доклад директора ФГБНУ «ВНИИ 

коневодства», кандидата сельскохозяйственных наук Александра Михайловича Зайцева, и 

заведующего отделом информационных технологий, ведущего научного сотрудника, 

кандидата сельскохозяйственных наук Василия Анатольевича Подобаева. Их выступление 

подробно осветило ключевые аспекты взаимодействия ВНИИК с ФГИАС ПР. Докладчики 



детально разобрали роль института в новой системе племенного учѐта, подробно описав 

механизмы интеграции данных и процессы обмена информацией. Особое внимание было 

уделено практическим вопросам взаимодействия ВНИИК с владельцами лошадей в 

контексте ФГИАС ПР. Были рассмотрены алгоритмы передачи данных, разъяснены 

процедуры регистрации животных и подробно описаны все необходимые действия для 

успешной работы в рамках новой системы. 

После доклада развернулась оживлѐнная дискуссия, участники задавали 

многочисленные вопросы, касающиеся как технических нюансов работы с системой, так и 

организационных моментов взаимодействия с различными структурами. Организаторы 

отвечали на все вопросы исчерпывающе и терпеливо, раскрывая сложные моменты и 

уточняя непонятные детали. 

Все указанные мероприятия собрали множество участников, заинтересованных в 

эффективном и всестороннем развитии конной индустрии. Атмосфера была исключительно 

деловой, пронизанная духом сотрудничества и взаимного уважения. Дискуссии проходили 

оживлѐнно, свободно и открыто, что свидетельствовало о высокой вовлечѐнности аудитории. 

Помимо этого, сотрудники института провели экспертную оценку лошадей, 

участвовавших в ринг-выводке лошадей терской породы (специалист отдела ОИТ ВНИИК, 

кандидат сельскохозяйственных наук Надежда Александровна Купцова), ринг-выводке 

лошадей донской и будѐнновской пород «Золото степей» (старший научный сотрудник 

отдела селекции ВНИИК, главный регистратор ГПК лошадей будѐнновской и донской 

пород, кандидат сельскохозяйственных наук Анна Александровна Николаева), 

общероссийской турнирной серии по конкуру «Кубок Героев». 

В целом, Национальный форум развития конной индустрии стал ярким событием, 

подчеркивающим важность и динамичное развитие российского конного мира. 

 


